

309 des Bären geraten, das ist ein kolossaler Fortschritt! Ignoriere die Vorzüge unserer Aufgabe nicht leichtfertig! Wir sind der Zone

8. Wirbelchen  
Verhandlungen  
"DIESER ZUR!"  
1 Zipfel Glück(2143)

klären, die klärte der Körper, die Gliedmaßen es zu denken gaben, der Kopf, alles verloren im bodenlosen Zustand, trotzdem ging es im Bodenlosen weiter, waren womöglich lag die Ewigkeit vor einem, sie erreichen, der Wunsch mußte sich zurückziehen, sonst würde das verrückt, im Kopf war etwas, im Herzen war etwas, überall in einem war etwas, das sich nicht benennen ließ, es hatte aber die Gabe, einen verrückt zu machen, im Gottesauge mußte das einem Arbeitstierlein nicht erklärt werden, √

und - nun stand er vor dem Blutraum, hatte es richtig gerochen, das zumindest war am Gerücht wahrhaftig; das Schild, ihm fehlte der Flammenkranz, den hatte er nicht gesichtet, aber der verkündete das Gerücht "Ein Zipfel Glück", der es lesen konnte, hatte es bestätigt, das Schild hielt den Zipfel Glück fest und er selbst, der sein Fleisch und Blut für den Zipfel Glück zur Verfügung stellte, war der Herr Lehrer, der das Gerücht vervollkommnet, womöglich stand das Arbeitstierlein tatsächlich vor dem Gerücht, kein Wunder: Die Ergriffenheit war umso nachhaltiger wirksam, desto tiefer die Erfahrungen mit der Ewigkeit waren, √

"Ist der Flammenkranz entfernt worden?"

"Wo?" fragte der Herr Lehrer, folgend der Aufforderung, es doch zu sehen, das Schild, das er an der Tür befestigt hatte, was der Herr Lehrer nicht sah: den Flammenkranz um das Schild, das beruhigte ihn, der von weither gekommen war, ein Flammenkranz, der nicht zu sehen war, für das Arbeitstierlein, war auch nicht zu sehen vom Herrn Lehrer, wie gesagt, aus dem Kreis Vogel war er gekommen, dessen Mittelpunkt **B l i t z** war, und nun war er im Kreis Schall, dessen Mittelpunkt **F e r n e** war, denn er mußte nur dem Sonnenuntergang die Nase zeigen und der Nase nachwandern, nun war er da und wußte nicht, ob ihn die Ewigkeit entlassen hatte, war er nunja war er schon verloren, oder hatte er das Verlorene vor sich. Nicht, daß ihn der Mut schon

310 der drei Scheinen entkommen,  
schau nicht so grantig, das  
ist unsereins: Dank schuldig,  
hier kannst wer sein, kannst

8. Wirbelchen  
Verhandlungen  
"DIESER ZUR!"  
1 Zipfel Glück (2144)

wieder verlassen hatte, der Mut, den ihm ein Gerücht aufgehalst hatte, "Was laufen möchte", sagte der Herr Lehrer, "Er möge es laufen lassen, Er möge sich dafür nicht schämen; so weit wie Er gelaufen ist, darf das ewig laufen." |  
"Und dann hört es nicht auf laufen."

"Gewiß hört es auf, wenn es zur Ruhe gekommen ist. Bis dahin möge Er es ruhig laufen lassen."

"Ich soll es nicht zwingen -"

"Nein, es nicht zur Scham zwingen. Es hat das Laufen zurecht."

"Das Laufen ist  
ein Recht?"

"Das Gottesauge hat Tränen, sie gehören zu ihm wie die Ewigkeit zu den Fuß-eisen."

"Das ist zwar wahr, aber."

Das Aber teilte es dem Herrn Lehrer mit, die Erinnerungsflut war bereit, sich zurückzuziehen, es war häufig dasselbe, sobald er wußte, er mußte nicht kämpfen gegen das Laufende, das sich nicht scherte um seine Ratschläge, die es ihm befahlen, aufzuhören, damit er es loswerde mit dem Wort, was mit dem Laufenden nicht Schritt halten konnte, weil es selbsttätig über das Gesicht lief, links wie rechts, die Erhebung nicht nehmend, die Nase auf der einen Talseite hinauf, die Nase auf der anderen Seite hinablaufend, das war nie der Lauf der Tränen gewesen, trotzdem wurde die Nase in den Lauf eingespannt, als könnte ein Arbeitstierlein entkommen, wenn das Pferd erkrankt war, dann mußte man sich eben selbst davor: versuchen einzuspannen, was Vorwürfe  
nicht fühlen möchte, möchte eingespannt sein, klarerweise. Jeder Anjetzo verstand das, wenn nur der Kopf, die Gliedmaßen, der Körper sich anschließen möchten dem Anjetzo, rechtzeitig, nicht zuvorkommen wollen der Ewigkeit und sich dann noch beschweren wollen, wie? Kitzelte die Nase, durfte er sie bewegen, die Hände, der Nase